



I - Sport, Kultur, Fremdenverkehr

Sachstandsbericht Stadion Mühlenberg

| Gremium | Status | Datum | Beschlussqualität |
|--|--------|------------|-------------------|
| Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur | Ö | 11.11.2010 | Kenntnisnahme |

Wie bereits unter TOP 1.9.2 dargestellt, ist dieser Tagesordnungspunkt aus dem Beschluss des Rates zum Haushalt 2010 umzusetzen. Konkret wurde die Verwaltung beauftragt,

- einen Sachstandsbericht zur Erneuerung der Kunststofflaufbahn (Investitionsbedarf neue Kunststofflaufbahn, Sanierungsaufwand etc.) zu geben,
- zu überlegen und ggfls. Gespräche zu führen hinsichtlich einer Übertragung des Stadions Mühlenberg in die Zuständigkeit Dritter, z.B. des Stadtsporverbandes, und
- für die Ausschussberatung im Herbst 2010 eine Vorlage zu erarbeiten.

Erneuerung Kunststofflaufbahn

Die Erneuerung der Kunststofflaufbahn ist in der Finanzplanung 2013 mit einem Ansatz von 200.000,- € vorgesehen. Nach einem aktuellen Kostenangebot werden sich die Kosten tatsächlich auf rd. 250.000,- € (ohne Erneuerung der Entwässerungsrinne) belaufen.

Zur Zeit werden punktuelle Schäden in der Laufbahn einmal jährlich mit einem Kostenaufwand von etwa 1.600,-€ repariert. Bei diesen Reparaturarbeiten wurde festgestellt, dass die Deckschicht (normal 4 mm) weniger als 2 mm stark bzw. an einigen Stellen nicht mehr vorhanden ist. An den Stellen, an denen die Deckschicht noch vorhanden ist, löst sich diese zudem von der Basisschicht ab. Die Basisschicht hat eine Stärke zwischen 1,8 und 1 cm (normal sind rd. 1 cm). Zwischen der Basisschicht und der Asphalttragschicht besteht jedoch keine Haftfestigkeit mehr, sodass ebenfalls eine Erneuerung der Basisschicht notwendig wird.

Aus den dargelegten Gründen ist die Erneuerung in 2013 in jedem Fall notwendig und sollte deshalb in der Haushaltsplanung auch zeitlich nicht weiter verschoben werden.

Übertragung des Stadions Mühlenberg

Das Stadion Mühlenberg wird von vielen Nutzern, insbesondere aus dem Bereich der Schulen und der Jugendherberge, genutzt. Für eine mögliche Übertragung der Sportanlage bietet sich von daher eher der Stadtsporverband Wipperfürth e.V. (SSV) als ein einzelner Verein an. Nach ersten Vorgesprächen ist eine solche Übertragung an den SSV - evtl. mit oder ohne Partner – vorstellbar. Grundvoraussetzung des Stadtsporverbandes für eine mögliche Übernahme ist aber die Instandsetzung und Sanierung der Kunststofflaufbahn. Insofern scheidet eine Übertragung zum jetzigen Zeitpunkt aus.

Im Übrigen kann eine Übertragung aus Sicht der Verwaltung auch nur bei Vorliegen gewisser Voraussetzungen erfolgen. Aufgrund des hohen öffentlichen Interesses am Stadion „Mühlenberg“ - sowohl des Schulsports als auch des Vereinssports (ortsansässig oder ortsfremd) - bestehen gewisse Ansprüche bezüglich der Verkehrssicherungspflicht auf den Sport- und Nebenanlagen.

Auch bestehen hohe Ansprüche und Notwendigkeiten bezüglich der Pflege, Wartung und Unterhaltung der sportlichen Anlagen. Diese werden u. a. durch Mähen (mind. 2x wöchentlich in der Wachstumsperiode), durch Aerifizieren, durch Sanden, durch Vertikutieren, durch Düngen des Rasens definiert. Hinzu kommt die Reinigung, die Reparatur der Kunststofflaufbahn und der Entwässerungsanlagen sowie die Pflege und Unterhaltung aller Nebenanlagen (z. B. Tribüne). Gerade die Pflege des Rasens bedarf eines gewissen fachlichen Know-hows. Ohne dieses Wissen und ohne qualifiziertes Personal ist eine Pflege und Unterhaltung im Rahmen einer Vereinstätigkeit, wie sie auf den anderen Sportplätzen durch Überlassungsverträge geregelt ist, nicht zu empfehlen.